

Hallo Baby – Willkommensbesuche in Ludwigsburg

Die Willkommensbesuche in Ludwigsburg richten sich an alle Eltern, die ein Neugeborenes in ihrer Familie begrüßen dürfen oder mit Baby nach Ludwigsburg gezogen sind.

Anlässlich der Geburt erhalten die Familien Glückwunschpost vom Oberbürgermeister, der auch ein Hinweis auf den digitalen Elternwegweiser der Stadt Ludwigsburg beiliegt. Hier finden sich viele Ansprechpartner und Kontaktdaten zu Angeboten aus den Bereichen

- Beratung
- Unterstützung
- Finanzielle Hilfe
- Kleinkindbetreuung
- Gesundheit und Sport sowie
- Verschiedenes,

die in der ersten Zeit mit Baby hilfreich sein können. Darüber hinaus können sich die Eltern für einen Willkommensbesuch anmelden, der von erfahrenen Willkommensbesucherinnen des Kinderschutzbundes OV/KV Ludwigsburg e.V. in Kooperation mit der Stadt Ludwigsburg durchgeführt wird.

Die Anmeldung erfolgt unkompliziert mittels eines QR-Codes. Im nächsten Schritt vereinbaren dann die Besucherinnen einen passenden Termin mit der Familie. In der Regel finden die Gespräche in Form eines Hausbesuchs statt. So können die Babys, deren Bedürfnisse auch während des Gesprächs immer Vorrang haben, in ihrer gewohnten Umgebung bleiben und die Eltern haben weniger Aufwand. Natürlich gibt es auch die Möglichkeit, das Gespräch an einem anderen Ort, zum Beispiel in den Räumlichkeiten des Kinderschutzbundes oder während eines Spaziergangs, durchzuführen.

Der Besuch ergänzt das Onlineangebot, um die Möglichkeit direkt Fragen zu stellen und zu persönlichen Anliegen beraten zu werden. Das können Themen wie

Kinderbetreuungsmöglichkeiten, Kurse und Treffs, aber auch Fragen zur Gesundheit, Entwicklung und Ernährung oder individuelle Anliegen wie finanzielle Fragen sein. Die Willkommensbesucherin versteht sich dabei als Wegweiserin zur Selbsthilfe, hört zu, bestärkt, gibt Tipps und teilt die Freude am Baby. Die Familie erhält verschiedenes Infomaterial zu Angeboten in Stadt und Landkreis und gezielt den Hinweis auf Ansprechpartner, Öffnungszeiten und Beratungs- oder Unterstützungsangebote. In Einzelfällen kann auch ein Erstkontakt zu einer Institution hergestellt werden.

Abgerundet wird der Besuch von kleinen Geschenken und der Hallo-Baby-Tasche, über die sich die Familien sehr freuen.



Der Kinderschutzbund
Orts- und Kreisverband
Ludwigsburg



LUDWIGSBURG